

Arles-sur-Tech, 16-9-45

Dña. Felipe Costabella.

Querida: En mi tarjeta de la semana pasada, te prometí escribirte más extensamente dentro de uno o dos días. Sin embargo, he dejado transcurrir muchos más. Ha sido debido a las diferentes ocupaciones que he tenido — mi vida, ahora, no se limita a vegetar y a esperar — y a una leve indisposición que me ha retenido dos días en cama. En este intervalo, he recibido tu carta del 27.7 y otra de mi hermano Narciso.

No sé cómo excusarme de no haber hablado aún con Sofía. Fui una vez a su casa y no encontré a nadie. No he vuelto más porque ahora ya no paso por Amélie para ir al trabajo, pues tengo el "chantier" en el mismo Arles. De todos modos, bajé un día por allí y procuraré verla. Aunque no crea pueda facilitarme ningún dato interesante. Porque, si Ramón les hubiere escrito, estaría en condiciones de hacerlo también a vosotros. No es lógico atribuir a simple negligencia el no haberlos mandado una sola carta desde hace tanto tiempo. Suponiendo que no le haya ocurrido nada más grave, es posible que no goce todavía de libertad, sobre todo si fue de los que se mercaron voluntarios. Me parece que lo más eficaz será, como tú me sugieres, escribir al club donde él jugaba para que me digan, por lo menos, adónde pasó cuando dejó el mismo.

En Resignères, esos días que estuve, hablé con Jesús Abel, que también pasó allí los días de la fiesta mayor. Él trabajaba en Brest, en Bretaña, cuando se produjo el desembarco anglo-americano en la costa normanda. Cuando la situación se puso mal, tuvo la feliz iniciativa de escapar de allí. Y lo hizo a tiempo. De otro modo,

quizás no hubiere vuelto por aquí. Aquello fué una verdadera hecatombe. Contra su parecer de entonces, mi opinión fué que habían equivocado el golpe los que, como Raset, probaron de "situarse", aunque no sé si fué ésta su verdadera intención. Lo que hicieron fué meterse en la boca del lobo. A veces los pequeños errores se pagan muy caros. Ojalá me equivoque, pero no me hago muchas ilusiones respecto a la muerte de los que siguieron aquel camino y ~~h~~an regresado.

Narciso me dice que ha mandado una foto suya, con su novia, a Joaquín. Espero me la traerá pasada.

Me he enterado últimamente de que Mirambell y su mujer se encuentran de nuevo aquí. Parece ser que el viaje no les fué muy agradable. También parece ser que el padre de Rosita no anda muy bien con sus antiguos compañeros, los cuales le causan ahora de muchas cosas feas.

Leí en la prensa que se están preparando elecciones en España y que en adelante funcionarán varios partidos políticos. También se habla mucho aquí de intentos de restauración monárquica. Te agradecería me informaras un poco de estos pormenores.

En Francia, el primer período electoral "bat son plein". Se trata de elegir los consejos generales de los departamentos, elección que tendrá efecto el próximo domingo, día 23. Inmediatamente después, se abrirá el segundo período, mucho más importante, pues se tratará de elecciones generales acompañadas de un referéndum para decidir de los poderes de la Asamblea elegida. Del resultado de este segundo consulto, dependerá sin duda el porvenir de Francia. Puedes imaginarte, pues, el gran interés que despiertan en todo el país.

Recuerdos. Muchos y afectuosos besos de tu

Ivo